

EL AVISADOR SANTIAGUES.

PERIODICO DE RECREO Y UTILIDAD UNIVERSAL.

8 rs. cada trimestre
en Santiago.

N.º 9. Domingo 7=Junio de 1846.

Fuera, 10 rs. trimestre
franco.

CORREOS

Aviso al público.

Por disposicion del Sr. Inspector general de la línea de Castilla y Galicia, desde mañana en adelante saldrán los correos de la Coruña y Pontevedra y carterías agregadas á esta Administracion los mismos dias de su entrada á las 12 de la mañana,

Lo que se anuncia al público para que á las 11 y media de los espresados dias se apresure á poner su correspondencia en el buzón, en el concepto de que, de no berificarlo así, le quedará detenida para el siguiente.

Santiago: Junio 5 de 1846. —El Administrador interino: Vicente Salgado y Zarate.

MES DE MAYO.

GACETA DEL 24. R. O. enviando á la audiencia de Manila un retrato de S. M.

GACETA DEL 25. Circular á los Rectores de las Unibersidades remitiendoles ejemplares del escalafon general de los catedráticos, para que estos puedan hacer las reclamaciones que les convengan en todo Junio proximo. —Esposicion de la junta de clasificacion de catedráticos, en la cual se esplican las

bases que ha adoptado para la designacion de la antigüedad en las diversas circunstancias en que se hallan los profesores. —Escala porque se cita se continua en la gaceta del 26. —R. O. dictando reglas para la egecucion de lo dispuesto en el artículo 1.º de la R. O. de Nobiembre último sobre la admision de los doctores en ciencias medicas al grado de doctor academico y prorrogando hasta el 1.º de Julio el termino que en la misma se fijó. —Comunicacion de haber sido capturados en la sierra del teniente 27 desertores.

GACETA DEL 27. Se insertan varios nombramientos y traslaciones de empleados por el ministerio de G. y J.. —Comunicacion de Filipinas manifestando que se disfruta tranquilidad.

GACETA DEL 28. R. O. determinando la manera como han de conducirse los autores de obras orijinales, útiles para servir de testo á las diferentes asignaturas. Remitirán dos ejemplares al M. de la Gobernacion, de aquí pasarán al consejo de instruccion pública, se nombrarán dos individuos que las examinen y despues uno ó mas que conferencie con estos. Al autor de una obra de mérito se le premiará. 1.º Con la inclusion por 3 años en la lista de testos. 2.º Inclusion y una indemnizacion para gastos de impresion. 3.º Inclusion en lista, pago de la edicion completa y una

condecoracion. Es circunstancia recomendable en las obras contener dos asignaturas. La adjudicacion de premios será pública. —El C. J. de Castilla la nueva da parte del fallecimiento del brigadier D. P. Redondo. El de Andalucía da parte de que á las 7 de la mañana del un soldado de cazadores del provincial de Valencia hirió mortalmente á un cabo de la misma con una arma blanca y con un disparo de fusil al teniente D. R. Nuñez, cuyo tiro hirió tambien á dos soldados. Se le formó sumaria y á las 6 de la tarde fué pasado por las armas.

GACETA DEL 30. Se espiden por el ministerio de gracia y justicia varios nombramientos y traslaciones de empleados. —Se comunica el alzamiento del estado de sitio de la provincia de Valencia. —Comunicacion del estado de tranquilidad que reinaba el 23 de Abril en Puerto rico.

GACETA DEL 31. R. O. declarando que los militares retirados pueden ser peritos repartidores, si no desempeñan alguna comision de activo servicio. Las máquinas para gasear líquidos y los eslabones fosfóricos se despachan en las aduanas por avaluo con los derechos marcados en la partida 802 de los aranceles. —Instruccion para el cumplimiento de la ley de 20 de Marzo último sobre indemnizacion de partícipes legos de los diezmos suprimidos.

FOLLETIN DE LA ARMONIA.

JUEZ Y VERDUGO.

(Conclusion.)

Nadie, empero se determinaba á acercarse hasta que un ligero temblor convulsivo efectuado por el misterioso bulto que yacia en el carruage, decidió á una muger de los circunstantes á satisfacer su curiosidad: fué quitando la nieve que le cubria y todos enmudecieron de sorpresa al ver una jóven vestida de aldeana cuyas facciones indicaban la apariencia de un cadáver, ó de una estatua de mármol. La muger, pasado el primer movimiento de terror, tomó las manos de la recién llegada dirigiéndola al mismo tiempo algunas palabras. Un pequeño estremecimiento de la desconocida dió señales de que existia aún, tendió en derredor suyo varias inquietas miradas, se lanzó del Trineo, y preceptándose en los brazos del primero que halló exclamaba señalando con el dedo la puerta del patio que habia quedado abierta, cerradla! me persiguen y no tardarán en llegar. Pronto!! pronto!! En este momento se verificó un cambio notable en el semblante de la jóven aldeana; alguna

terrible idea cruzó por su mente, dando origen á que la sangre se acumulara en el cerebro cubriendo de encendido carmin sus mejillas: entonces el rostro de la desconocida se mostró lleno de expresion..... pero de una expresion de zozobra, delirio y remordimientos: no obstante, su belleza animada por tan crueles causas, produjo una impresion viva en el alma de Frantz, que adelantándose con galantería la ofreció su auxilio si era desgraciada.

—Sí... muy desgraciada!.. contestó la jóven aldeana.

—Ah! vuestro dolor me interesa demasiado, dijo Frantz, si os persiguen, si quizá lamentais la pérdida de un tesoro, mi brazo está pronto á sacrificarse en defensa vuestra desde este momento.

—Fuera inútil!.. solo Dios puede volverme mis hijos.

—Sus hijos!.. exclamaron los aldeanos.

—Si, repuso la desconocida. Ayer recibí una fatal noticia, funesto presagio de todas mis desgracias. Una parienta á quien amo entrañablemente me avisaba su proximidad á la muerte: deseosa de darla el último á Dios, uncí esta mañana mi caballo al Trineo y me puse en camino.

—Sola? preguntó Frantz.

—No: algun ángel malo imprimió en mi mente el criminal pensamiento de llevar mis tres niños.

—Frantz que no habia soltado el hacha de la mano, acarició convulsivamente su mango: los demas circunstantes dejaron escapar un grito de horror, porque adivinaban la horrible verdad.

—El tiempo, continuó la desconocida convidaba á viajar; el sol que tan raras veces se muestra ostentoso en nuestro clima, brillaba magestuosamente en medio del azul del cielo, la naturaleza aparecia risueña y hermosa como los primeros años de la vida; Ay! cuán distante estaba de anunciar la desgracia que tan de cerca me amagaba; si, al observar su aspecto, al contemplar dos niños jugando sobre mis rodillas y una niña dormida tranquilamente en mi seno llegué al olvidar en ciertos momentos el objeto del viage..... Una hora despues de mi partida, el sol principió á oscurecerse la nieve caía en gruesos copos: el frío me advirtió que me hallaba sola con mis tiernas criaturas en un desierto lejos de toda huella y morada humana..... entonces tuve miedo. Poco despues en el sitio que el camino principia á inter-

LA ARMONIA.

A CARGO DE D. L. MARTINEZ PADIN

Calificación de los Estudiantes.

A la hora en que hemos recibido el edicto de la Universidad, inserto en el último número, nos era imposible sacar nuestro artículo de Caldelas, y por eso no hemos dicho nada sobre aquella disposición.

El acuerdo del 19, circulando por todos los ángulos de Galicia, ha espantado el recelo en gran número de personas, y muchos padres al separarse estos días de sus hijos, que venían á concluir el curso, creyeron firmemente que seguirían la suerte que señala el artículo 2.º del decreto de 1.º de Mayo, y las gentes al ver pasar á los estudiantes por los caminos les auguraban el mismo destino. Desde que éstos empezaron á llegar no cesamos de recibir cartas en que nos preguntan si enviaron al Ferrol á algunos estudiantes destinados á ultramar.

Mientras esto sucede fuera de Santiago, aquí todos sabemos lo que pasa, la causa ha tomado un giro enteramente diverso y tal que perdió todo el carácter político que tenía y se redujo á un expediente gubernativo del claustro. Este, pues, restituido al uso de las facultades que le concede el plan vigente, califica la conducta de los alumnos y, procediendo con aquel tino y rectitud que á tan sabia corporación caracteriza, limpia de toda presunción desfavorable á los unos y entrega á las autoridades, revestidas de diversas atribuciones, los desgraciados que resulten hallarse fuera de las leyes académicas.

Cualesquiera que hayan sido los motivos, cualesquiera las personas que ha-

narse en un bosque de pinos, percibí un extraño ruido, volví inmediatamente la cabeza y distinguí en persecución nuestra una manada de hambrientos lobos. Mi caballo era joven y vigoroso; la proximidad del peligro le animaba é inmediatamente partió á galope: nuestras vidas estaban pendientes de la de aquel animal y pereciendo, la muerte era segura... Que hacer en tal conflicto?... en torno mio solo miraba feroces bestias ansiando por devorar, solo miraba la desolacion sin un rayo de esperanza, por que en todas partes estaba la muerte. Una idea horrible, infernal, me dominaba esclusivamente, y en vez de rechazarla, el demonio de la tentacion me ayudó á llevarla á cabo. La fatalidad era mi eterna aliada: uno de mis hijos empezó á llorar y aquel llanto escitó mas la voracidad de los lobos; así entonces al niño y sin saber lo que hacia le lancé del Trineo... poco despues el sitio donde cayó estaba teñido de sangre. Ni á costa de tan terrible sacrificio logré salvarnos. El peligro volvió hacerse cada vez mas inminente... y siempre el mismo recurso... las mismas ideas de maldicion. Mis ojos se dirigian alternativamente á la niña y mi hijo mayor... el

yan obtenido el consentimiento para esto del Excmo Sr Capitan General, siempre tendremos que confesar la parte mui principal que el Sr. Rector actual ha tenido en esto y que le granjeará el aprecio de los indiferentes y las enhorabuena de sus amigos. El Sr. Capitan General demostró en este acto el tino que siempre hemos deseado en funcionarios como S. E. Aunque ya harlo público lo que aquí decimos, creyendo interesado el sosiego de numerosas personas, que podian interpretar de una manera siniestra nuestro silencio, y como por parte contamos numerosos amigos y compañeros entre los jóvenes, cuyos nombres se habian publicado en los edictos judiciales, nos apresuramos á hacer esta manifestacion para la satisfaccion de aquellas y para tributar nuestro sincero agradecimiento á las personas que aparecen como causa de la última providencia, en el que va el de la mayoría de la Universidad.

INVASION DE GALICIA.

La mayor incertidumbre, la mas sombría consternacion anublaba el horizonte político de Galicia en los primeros días del mes de Enero de 1809, las juntas que se habian creado para atender á la defensa y proteccion de los pueblos en la situacion anomala en que se hallaban, no tenian exactas noticias de lo que pasaba en el resto de la peninsula, y nada decian á los pueblos; los pacíficos moradores de estos á cada paso se preguntaban lo que acontecia, sin que ninguno pudiese contestarse: las ventajas que Napoleon obtenia, la conservacion y ardimiento de las tropas españolas y la indecision de las inglesas, se esparci-

desdichado comprendió lo horroroso de su suerte, porque abrazando mis rodillas decia: Mamá, yo soy bonito ¿no es verdad? ¡Te quiero tanto!!! Mira, yo no gritaré, y no me tirarás á la nieve como á mi hermano, el egoismo, la idolatria de mi hija desoyeron sus súplicas y... aquel inocente pereció como su hermano... La desconocida no pudo continuar la palabra espiraba en los labios; inutilmente queria espresar su dolor con lágrimas, hasta el llanto se habia secado en sus ojos. Repuesta en algun modo, continuó balbuciente; todavía restaba una victima, yo la estrechaba en mis brazos, cuando dos enormes lobos inclinando con su peso el carruaje, me obligaron á desprenderla de mis brazos para sostenerme... Despues una espesa nube cubrió mi vista y desapareció aquel horrible y espantoso dráma.

Lúgubre silencio sucedió á la narracion que antecede... Frantz se acercó á su madre, diciendo, madre mia, esta muger es indigna de vivir, indigna de la compasion de todos nosotros; la maldicion, para la madre que asesina á sus hijos sin valor de morir con ellos, está escrita en el libro de Dios; cúmplase su voluntad... Muger, añadió dirigiendose

an como en bosquejo y agrupadas. Así sucedia que en una hora participaban las poblaciones de todos los afectos: desde el abatimiento y postracion, hasta el mas alto grado de júbilo, que los hacia prorrumpir en entusiásticas exclamaciones; los sacerdotes, que mas tarde observaron tan decidida conducta y capitanearon á los pueblos armados; se contentaban entonces en dirigirles cristianas amonestaciones, encargandoles una conformidad evangélica, é inspirandoles la dulce esperanza del justo: no pocos cantaban bajo las sacras bóvedas himnos á la divinidad, pidiendole el término de la guerra, y que contuviese la efusion de sangre española: en estas súplicas se mezclaba el temor del asesinato del Rey de España, que algunos llegaron á creer: no era, no, el fanatismo el que los guiaba: eran los sentimientos mas filantrópicos, mezclados con el ardiente entusiasmo que inspira á todo hombre el peligro de que ve amenazada su patria: el marinero, que desde sus primeros años navegó siempre en un mismo bajel, siente la muerte de su capitan y las averias de su nave como pudiera las propias heridas.

En tanto que esto pasaba en Galicia las tropas beligerantes españolas, al mando del marques de la Romana, venian en retirada por Fuencebado, de las inglesas aliadas, unas dirigidas por Gravford, marchaban á embarcarse en Vigo y otras por el general Moore, se retiraban de Villafranca, despues de haber tenido una escaramuza en el pueblo de Cacabelos las avanzadas de los Ingleses con el general Colbert, que mandaba la vanguardia de los franceses, y quedó muerto en el campo. Venia Moore desde Salamanca con poquitas esperanzas de buen exito; pero al ver lo que acababa de suceder, y que el general Merle, que

á la desconocida, hay crimines que deben castigarse en la tierra y en el cielo... prepárate para morir.

—Piedad! piedad!!! exclamaba la infeliz en tono suplicante á cuantos la rodeaban.

—Piedad! repuso Frantz, ¿la tuviste de tus hijos?... No: pues bien, en tales momentos de la vida, solo queda Dios y la eternidad: ora con fervor por tu culpa; la misericordia del Omnipotente es infinita.

La sentenciada, no encontrando compasion, cayó de rodillas pronunciando balbuciente la oracion dominical; y al decir «sed liberanos á malo», una cabeza fué separada de su tronco por medio del hacha de Frantz... ¿Aquella sangre debió pesar sobre su conciencia? ¿el horror que le inspiraba aquella infeliz era suficiente causa para cometer un homicidio? La Magstad del cielo habrá decidido ya á esta hora; con respecto á la de la tierra sin duda la conceptuó suficiente cuando examinó la causa de Frantz Pohling declarado reo de asesinato y sentenciado á la pena capital, pues conmutó esta sentencia por algunos meses de prision.

Felix Garcia Ugalde.

con una division de infanteria, llegó despues de Colbert al frente de la posicion que ocupaba en Cacabelos y no pudo pasar adelante, conociendo todas las ventajas del terreno, y calculando los efectos que iba á ocasionar su conducta, otro general hubiera aventurado una accion y cortado el paso á los franceses, distra-yendolos de diversos modos: Moore creyó mas oportuno huir á embarcarse en los puertos de Galicia.

Es comun y frecuente, cuando se habla de un general desgraciado, denostarle y trazar su retrato con los colores mas desagradables. No quisieramos incurrir en ese defecto, que denota ingratitud al tratar de un gefe amigo y bajeza al ocuparse de uno del opuesto bando. Pero ¿que diriamos de un general que cuando su ejército se halla en el mejor estado, cuando un pueblo ardiente y decidido lo llama á su socorro rehusa adelantarse? cuando los soldados empiezan á escederse de su deber no los contiene? que abandona las posiciones mas ventajosas en un pais amigo, entregandolo en manos de sus furibundos adversarios? No tememos ser exagerados al espesarnos así á cerca del general ingles Sir Juan Moore; aunque no nos parece dificil la explicacion de su conducta.

Bien puede ser que la prudencia detuviese las operaciones que nuestro aliado debiera haber practicado á su llegada á Castilla y la inaccion trajese en pos de su abatimiento. En tal estado, estallando repentinamente en los oidos del ingles el nombre terrible de Napoleon, que se aproximaba, se figuró verle al frente de sus huestes y que solo con sus gritos hacia caer de terror á todos los suyos, que le dejaban en una soledad espantosa entregado al furor del soberbio Emperador ofendido. Así que Moore, en medio de su tribulacion, y despreciando el arrojé de los soldados de la Romana, que si bien rotos sus vestidos y cansados, aun conservaban en sus pechos corazones de acero impenetrables al temor, se retiró y una vez abandonado su ejército al desorden, á cada momento parecian mayores los peligros. Las providencias de aquel para conservar la disciplina fueron como las últimas llamaradas de una lámpara; estallidos mistiles que desprenden claridad efimera, la cual, da tiempo á que la aprovechen. Galicia fué miserablemente entregada al sable de Bonaparte.

Las tropas de Moore, se precepitaron sobre Lugo cuando, todos tenian en él la mayor confianza y llegaron cerca de esta ciudad del 5 al 6 en un calamitoso y triste estado de cansancio é insubordinacion, habiendo andado 8 léguas cada dia unos soldados que, si bien eran constantes y fuertes en la pelea, carecian de la agilidad de los franceses y de la ligereza y sufrimiento de los españoles.

(continuará.)

DIARIO.

Domingo 7 s. PEDRO y compañeros mártires. Natural aquel y Walabonso de Andalucia, pasaron juntos á Córdoba donde tuvieron mas compañeros.

Cuando Aderramen mandaba en Córdoba, despreciando sus edictos predicaban la fé de J. C. y al mismo Adderraman reprendieron, por lo que irritado él los mandó matar en 851.

Lunes 8. s. SALUSTIANO. Confesó á J. C. en la persecucion de Decio año de 250, quien lo redujo á prision, S. Cipriano lo hizo sacerdote, despues se retiró al desierto.

Martés 9. s. PRIMO y S. FELICIANO mártires. Naturales de Roma, fueron acusados ante Diocleciano y Maximiano, los prendieron, sacoles un ángel de la cárcel y despues el gobernador de Noumentana los mandó martirizar: año de 303.

Miercoles 10 SANTA MARGARITA. Siendo niña perdió á su padre, Marcolino tercer Rey de Escocia se casó con ella, esta hizo brillar en sus estados la luz de la religion, le encargó la regencia del Reyno, y era ella sola su guia. Servian ambos á los pobres; su marido murió desgraciadamente en el paso del río Alne con su hijo, ella en la práctica de la virtud en 1093.

Jueves 11 SS. CORPUS CRISTI. S. Bernabé, era hebreo de la tribu de Levi fué maestro de S. Pablo, llamado entonces Saulo fué uno de los 72 discipulos que siguieron al Salvador: fundó la iglesia de Milan, sus disputas con los judios le acarrearón el odio de estos y le apedrearón en el año de 72.

Viernes 12. s. ONOFRE. Nació en Egipto, entró en el monasterio Eri-cio, despues se retiró al desierto, allí vivió 70 años encontró en el á S. Panacio, no tuvo aquel otro vestido que su propio pelo y algunas hojas de árbol. Murió en 280.

Sabado 13. s. ANTONIO DE PADUA. Nació en Lisboa tomó el hábito de canónigo agustino, enviaronle despues á un convento del desierto, pasó á predicar á Italia y Francia, para convertir los hereges llamó á los peces y vinieron á la ribera, hizo innumerables milagros: murió en 1231.

LA PUBLICIDAD.

SEMANARIO DE ANUNCIOS Y NOTICIAS.



Se arriendan los altos de la casa sita en la calle de S. Francisco señalada con el núm. 14: dan razon de ella en la del Preguntoiro número 30.

Junto al Crucero del Gajo, casas del campo número 5 se arrienda una casa con huerta jardin y pozo. En la calle de la Parra debajo de los soportales de la Pescaderia número 10 darán razon.

En la plaza de S. Benito número 4 se arrienda una casa, y en la Puerta Fajera número 12 vive su dueño con quien se puede tratar.

Se arrienda la casa, de 2 pisos número 48 en la calle de las Huertas: tiene una huerta bastante grande cerrada. En la calle de S. Francisco, número 1 vive su dueño con quien se puede tratar.

Se desea encontrar una casita con comodidad para cinco personas, que sea decente y hacia el centro de la poblacion, y que tenga jardin, salido ó balcon; la persona que posea alguna como se pide se servirá pasar á avisar á esta Redaccion.



El que hubiese reco- gido ó encontrado un perro de perdices de 6 meses, que se escapó á su dueño en la tarde de ayer se servirá entregarlo en esta Redaccion donde se le darán las señas y el hallazgo.

Funcion de Iglesia.

El domingo 7 del corriente en la Iglesia de Madres de la Enseñanza se celebra la festividad del glorioso SAN FRANCISCO DE PAULA, estará su Divina Magestad manifestado todo el dia; habrá sermon que predicará el presbitero D. Miguel Gomez.

TINTAS DE COLORES.

Se hacen tintas de todos colores, que no son otra que unas tinturas bastante cargadas para presentar un color fuerte, y á las que se dá la vistosidad conveniente para que sirban para escribir ó dibujar, M. Alyon en su curso elemental de química, da algunas recetas de que iremos dando conocimiento á nuestros lectores que dan buenos resultados, y son de una composicion sencilla y facil.

Tinta azul.

Tómese cremor tártaro una onza. Cardenillo una onza. Despues de reducidos á polvo el cremor, y el cardenillo, se pone esta mezcla en una retorta, que se coloca en un baño de arena ligeramente caliente, y se le deja allí por espacio de tres dias entonces se añaden tres onzas de agua, y se prosigue calentandole por espacio de seis horas. Filtrase luego el licor se añade un poco de goma arábica y se tendrá una tinta de color azulado oscuro, muy buena para escribir.

Tinta roja.

Tómese cuatro onzas de palo campeche en polvo, y cuezase en una cacerola de cobre con media azumbre de agua y media onza de piedra alumbre. Cuando se haya disminuido la mitad, se filtra y se añade un adarme de goma arábica quebrantada. Escríbase con esta tinta y sino estuviere suficientemente roja, es fácil darle mas color, añadiéndole alguna cantidad de sulfato en polvo.

Tinta de color de violeta.

Hágase hervir segun hemos dicho arriba tres onzas de campeche, con una de palo de la india (ó índice,) añádase alumbre y goma, como en la receta primera que hemos puesto para hacer tinta roja.

Modo de dibujar prontamente toda clase de plantas y de hojas.

Tómese una hoja de papel bastante delgada y báñese con aceite de linaza ó aceite comun; dejese así empapada durante tres ó cuatro dias al cabo de los cuales se pasará por encima de una luz que tenga buena llama, hasta que quede completamente ahumada; ya que esté bien enegrecida, se coloca la hoja ó rama que se quiere dibujar entre dos hojas de este papel así preparado, se cubre todo con un papel mas fuerte y se frota con un cuerpo duro y pulimentado para que el negro del papel se quede en todos los contornos y nerviaciones de la hoja. Hecho esto, se pasa la planta á otros papeles blancos, y frotando de nuevo ó comprimiendo por algun tiempo, se obtienen en ambas caras del papel la impresion completa de la planta que se queria dibujar.

Sácras finas.

Se hallan de varios dibujos, de colores y aterciopelados, de que carecíamos hace tanto tiempo: los precios son desde 9 rs. hasta 40. En la libreria de Rey Romero é hijos.

Confiteria y Comercio.

En la calle de S. Mauro, Canton de Purrudas, casa confiteria y comercio de D. Manuel Martinez Quiroga en el barrio de Valdeorres, se fabrica chocolate y toda clase de dulce y licores del de superior calidad y caprichos de los Srs. interesados.

Ademas hay un gran surtido de terlices, cuties para colchones, lienzo fino, telas de camisolas, paños buenos, pomadas, aguas de olor, peines, casquetes, pelucas, pendientes, collares, marmotas, zapatos para niños, lapiceros, plumas, papel de cartas de diversos colores y tamaños y colores. Retortas, frasquitos pequeños, vasos,

de cristal y mas efectos de talavera, arroz, azucar, almidon de canutillo, bacalao de Burgos, fideos, hay excelentes espuelas á la última moda y otros, varios arreos de no menos lujo y precisos paracaballerías y otra infinidad de artículos interesantes y todo á precios sumamente economicos.

REPERTEIOS.

631. Empezó un fuego en la plaza Mayor de Madrid por la parte de la acera de la careceria, que se llevó todas aquellas casas, dando vuelta á la Zapateria de Viejo con tal teson y ferocidad, que duró hasta el dia 11 del referido mes en que se consiguió apagarle.

BIBLIOGRAFIA.



de las Obras que se hallan de venta en la Libreria de los Srs. Rey Romero é hijos.

Compendio de las definiciones y principios de la etica ó filosofia moral y fundamentos de Religion por D. Plácido M.^a Ordea un tomo 8.^o rústica 5 rs.

El libro de los Alcaldes y Ayuntamientos, con arreglo á la legislacion municipal, por D. Francisco de Pou: un tomo 8.^o rústica 6 rs.

De la autoridad de los poderes, ó límites de la potestad civil y eclesiastica. Por D. Aguesseau dos tomos 4.^o

Definiciones del derecho civil y penal de España, deducidas de los autores que sirben actualmente de testo en las Universidades del Reyno y precedidas de la sinopsis historica de nuestro derecho. Por J. A. de A.

SUSCRICIONES EN ESTA REDACCION.

EL CORREO DE LA MODA. Boletin del buen tono, este periódico que con mucha aceptacion se publica en la corte se divide en 2 secciones, una de señoras y otra de caballeros: en la de señoras, por cinco figurines al mes abonarán los suscritores en provincias 40 rs. trimestre; por tres iden, iden 27 rs. por trimestre; por dos iden 18 rs. En la de caballeros se pagará al trimestre; por 2 figurines y 2 patrones cada mes 40 rs.; por dos figurines y un patron 27; por un figurin y un patron 18. La parte literaria de este periódico es muy interesante y escogida.

EL CUADALETE. Bajo este título se va á publicar en Córdoba un periódico de literatura, modas y teatros.

Se suscribe á 11 rs. trimestre franco.

REPERTORIO GENERAL, para los años comprendidos entre 1800 y 3700. Un pliego marquilla de hermosa impresion: se vende á 4 rs. y 5 fuera: para los suscritores al *Aviador* á 3 y 4.

Tambien los hay ya preparados con medias cañas charoladas, con el infimo recargo de 4 rs.

SUSPIROS DEL CORAZON POR D. LEOPOLDO MARTINEZ PADIN. No toca á nosotros decidir sobre el mérito de este libro, y ofenderíamos la delicadeza del autor si insertáramos algun trozo de los analisis que sobre los **SUSPIROS** se han dado á la prensa en varios periódicos. El público los ha acogido con avidez, la prensa les dió su favorable voto, y estos son los mejores títulos que podemos alegar en su elogio. — Vendese en las librerias de Rey Romero, Compañel y Perez á 10 rs. cada ejemplar.

Gramática hebrea por el

Dr. D. Antonio M. Garcia Blanco profesor de la Universidad de Madrid. Los Srs. suscritores pueden pasar á recoger la entrega 11, que se les dará gratis como todas las demas que sucesivamente bayan saliendo hasta concluir la obra, la que ofrece su autor por solos 20 rs. Esta gramática ofrece muchas utilidades para los cursantes y profesores. Admite suscripciones D. Pablo Perez Ballesteros.

EL TROVADOR, hermoso periódico de Barcelona que dirijen nuestros colaboradores los apreciables jóvenes D. Lorenzo Pujol y Boada y D. Juan Antonio Pajes, sigue publicandose con notable aceptacion.

BANDO.

Se ha publicado uno sobre el uso de pesos y medidas en esta poblacion aprobado por el Sr. Jefe político, en el se previene remedio para todos los abusos que, en la venta de objetos de consumo puedan cometerse.

CAMBIOS.

Londres 37	Santander $\frac{1}{2}$ d.
París. 5. p $\frac{1}{2}$ d.	Bilbao par á $\frac{1}{4}$ d.
Cádiz par. $\frac{1}{4}$ d.	Malaga id.
Alicante: $\frac{1}{2}$ d.	Coruña par.
Barcelona par.	Pontevedra $\frac{1}{2}$ daño.
S. Sebastian. 3 $\frac{1}{4}$ d.	Vigo. $\frac{1}{2}$ id. din.
Madrid. 1 $\frac{1}{4}$ á $\frac{1}{2}$ b.	Orense par á 1 $\frac{1}{4}$ d.

PRECIOS DEL MERCADO

Trigo. . . 11. rs.	Abichuela bl ^a 11.
Centeno. . . 6. $\frac{1}{2}$	Id. de color.. 7.
Maiz. 8. $\frac{1}{2}$	Castaña seca. 12.
Cebada. . . . 6.	

Santiago, Imp. de Nuñez Espinosa.